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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  

18 апреля 2024 года № 279  

 

 
О Послании Президента Российской Феде-
рации В.В. Путина Федеральному Собра-
нию Российской Федерации 2024 года 

 

 

Послание Президента Российской Федерации В.В. Путина Федераль-

ному Собранию Российской Федерации 2024 года (далее – Послание) имеет 

особое значение, поскольку его положения затрагивают все сферы жизни 

общества и государства, деятельность всех уровней и ветвей публичной вла-

сти и предопределяют дальнейшее развитие России как правового социаль-

ного государства. 

Посланием сформулированы конкретные политические, управленче-

ские, законодательные решения, которые носят фундаментальный характер  

и имеют приоритет на ближайшие годы.  

При чрезвычайной важности выполнения задач, связанных со специ-

альной военной операцией, укреплением суверенитета России, в Послании 

уделено значительное внимание социальным вопросам. Президентом Рос-

сийской Федерации поставлены задачи по дальнейшему социально-

экономическому развитию, увеличению технологического суверенитета, 

поддержке промышленности, экономики, агропромышленного комплекса, 

науки, культуры и других сфер. 

Послание – стратегический вектор развития страны, направленный на 

народосбережение, развитие экономики и потенциала субъектов Российской 

Федерации, укрепление обороноспособности и безопасности Российского 

государства. 

В связи с этим создание оптимальных условий для тщательного мони-

торинга федерального законодательства, всестороннего и системного анализа 

нормативных правовых актов Ростовской области, а также учет многообра-

зия мнений и конструктивный диалог с гражданами и бизнес-сообществом 

приобретают особое значение для эффективной организации работы по реа-

лизации положений Послания как на федеральном, так и региональном уров-

нях.  
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С учетом изложенного Законодательное Собрание Ростовской области 

ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. Считать Послание стратегическим основанием планирования и осу-

ществления деятельности по реализации полномочий Законодательного  

Собрания Ростовской области в 2024 году и на долгосрочную перспективу. 

2. Утвердить план мероприятий Законодательного Собрания Ростов-

ской области по реализации основных положений Послания Президента Рос-

сийской Федерации В.В. Путина Федеральному Собранию Российской Феде-

рации 2024 года согласно приложению к настоящему постановлению. 

3. Рекомендовать депутатам Законодательного Собрания Ростовской 

области, Правительству Ростовской области, иным государственным органам 

Ростовской области и органам местного самоуправления в Ростовской области 

учитывать в своей деятельности основные положения Послания. 

4. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить на 

заместителей Председателя Законодательного Собрания Ростовской области. 

5. Опубликовать настоящее постановление в средствах массовой ин-

формации.  

6. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 

 

 
Председатель  

Законодательного Собрания 
Ростовской области А.В. Ищенко 

 

 



Приложение 

к постановлению Законодательного Собрания  
Ростовской области «О Послании Президента  

Российской Федерации В.В. Путина  
Федеральному Собранию  

Российской Федерации 2024 года» 
 

ПЛАН 

мероприятий Законодательного Собрания Ростовской области  

по реализации основных положений Послания Президента Российской Федерации  

Федеральному Собранию Российской Федерации 2024 года 
 

№  
п/п 

Положение Послания Президента  
Российской Федерации Федеральному  

Собранию Российской Федерации 
Наименование мероприятия 

Срок  
исполнения 

Ответственный  
исполнитель 

 

1 2 3 4 5 

1. Подготовка проектов областных законов и постановлений Законодательного Собрания Ростовской области  

1.1. «…С учетом демографических вызо-
вов, с которыми мы столкнулись, вы-
сокой потребности, а если говорить 
прямо, дефицита кадров для нас кри-
тически важно кардинально повысить 
производительность труда – это одна 
из ключевых задач. 
К 2030 году не менее 40 процентов 
средних и крупных предприятий ба-
зовых и сырьевых отраслей экономи-
ки, все учреждения социальной сферы 
необходимо охватить проектами по 
повышению производительности тру-
да.» 

Проект постановления Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области «Об Обращении Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области «К Первому заместите-
лю Председателя Правительства 
Российской Федерации А.Р. Бе-
лоусову с предложением о про-
длении срока реализации нацио-
нального проекта «Производи-
тельность труда» до 2030 года» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 



2 

 

1 2 3 4 5 

1.2. «К 2030 году объем производства 
российского АПК должен еще вырас-
ти не менее чем на четверть по срав-
нению с 2021 годом, а экспорт – уве-
личиться в полтора раза. Мы обяза-
тельно продолжим поддержку отрас-
ли, а также программу комплексного 
обустройства сельских территорий...» 

Проект постановления Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области «Об Обращении Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области «К Заместителю Предсе-
дателя Правительства Российской 
Федерации В.В. Абрамченко  
о поддержке производителей зер-
новых культур» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по аграрной поли-
тике, природополь-

зованию, земельным 
отношениям и де-

лам казачества 

1.3. «Современная инфраструктура прямо 
работает на рост капитализации всех 
активов страны, регионов, которые 
задействуют свои транзитные тури-
стические потенциалы, могут вовлечь 
в оборот земельные участки под про-
мышленные и сельскохозяйственные 
объекты…» 

Проект постановления Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области «Об Обращении Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области «К Председателю Госу-
дарственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 
В.В. Володину о необходимости 
развития винного туризма в Рос-
сийской Федерации» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по взаимодействию 
с общественными 

объединениями, мо-
лодежной политике, 
физической культу-

ре, спорту и  
туризму 

1.4. «На принципах тесной кооперации об-
разования и предприятий реального 
сектора мы реализуем проект «Про-
фессионалитет». Он позволил обновить 
образовательные программы для авиа- 
и судостроения, фармацевтики, элек-
троники, оборонной и других отраслей. 

Такие подходы мы должны распро-
странить на всю систему среднего 
профобразования...» 

Проект постановления Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области «Об Обращении Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области «К Председателю Госу-
дарственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 
В.В. Володину и Заместителю 
Председателя Правительства 
Российской Федерации Т.А. Го-
ликовой о необходимости уста-

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по образованию, 
науке, культуре и 
информационной 

политике 
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1 2 3 4 5 

новления квоты приема на целе-
вое обучение по образователь-
ным программам среднего про-
фессионального образования» 

1.5. «…До 2030 года турпоток должен 
практически удвоиться до 140 милли-
онов человек в год. При этом вклад 
туризма в ВВП России также вырас-
тет вдвое – до пяти процентов. В 
ближайшее время выработаем допол-
нительные решения на этот счет. 

За счет этого обеспечить дополни-
тельные экономические эффекты и в 
области туризма...» 

Проект постановления Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области «Об Обращении Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области «К Министру экономи-
ческого развития Российской 
Федерации М.Г. Решетникову о 
необходимости разработки мер 
финансовой поддержки туристи-
чески привлекательных террито-
рий» 

Июнь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по взаимодействию 
с общественными 

объединениями, мо-
лодежной политике, 
физической культу-

ре, спорту и  
туризму 

1.6. «Подписан Указ, который устанавли-
вает по всей стране единый статус 
многодетной семьи, о чем люди и 
просили. Его положения надо напол-
нить конкретными решениями на фе-
деральном и региональном уровнях и 
идти, безусловно, от запросов людей. 

Нужна постоянная работа, направ-
ленная на повышение качества жизни 
семей с детьми, на поддержку рожда-
емости.» 

Проект областного закона «О вне-
сении изменений в Областной за-
кон «О региональном материн-
ском капитале» (в части расши-
рения перечня лиц, которым 
предоставляется региональный 
материнский капитал) 

Июнь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по социальной по-

литике, труду, здра-
воохранению и де-
лам военнослужа-

щих 

1.7. «Предлагаю продумать подходы к 

модернизации нашей фискальной си-

стемы, к более справедливому рас-

Проект постановления Законода-

тельного Собрания Ростовской 

области «Об Обращении Законо-

Июнь  

2024 года 

Комитет Законода-

тельного Собрания 

Ростовской области 
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пределению налогового бремени…  

Стимулировать бизнес, который 

вкладывает средства в развитие, в ре-

ализацию инфраструктурных, соци-

альных проектов.  

…Предлагаю зафиксировать основ-

ные налоговые параметры до 2030 го-

да и тем самым обеспечить стабиль-

ные и предсказуемые условия для ре-

ализации любых, в том числе долго-

срочных инвестиционных проектов.» 

дательного Собрания Ростовской 

области «К Государственной 

Думе Федерального Собрания 

Российской Федерации по вопро-

су внесения изменений в Налого-

вый кодекс Российской Федера-

ции в части продления для рези-

дентов территорий опережающе-

го развития в моногородах срока 

предоставления льгот по налогу 

на прибыль организаций» 

по экономической 

политике, промыш-

ленности, предпри-

нимательству, инве-

стициям и внешне-

экономическим свя-

зям, комитет Зако-

нодательного Со-

брания Ростовской 

области по бюдже-

ту, налогам и соб-

ственности 

1.8. «Нам важно, чтобы эти ребята, сего-

дняшние подростки, стали професси-

оналами своего дела, готовыми тру-

диться в экономике XXI века. На это 

направим новый национальный про-

ект «Кадры». 

...Создание дополнительной мотива-

ции для молодых специалистов, что-

бы они приходили работать в школу 

и видели здесь перспективу для про-

фессионального и карьерного роста.» 

Проект областного закона «О мо-

лодых работниках в Ростовской 

области» 

Июль  

2024 года 

Комитет Законода-

тельного Собрания 

Ростовской области 

по образованию, 

науке, культуре и 

информационной 

политике 

1.9. «Все более значимый вклад в эконо-

мический рост вносят малый и сред-

ний бизнес… Ярко заявили о себе 

сотни новых отечественных брендов.  

Проект областного закона  

«О внесении изменений в Об-

ластной закон «О развитии мало-

го и среднего предприниматель-

2 полугодие  

2024 года 

Комитет Законода-

тельного Собрания 

Ростовской области 

по экономической 
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Такую созидательную энергию нужно 

обязательно поддержать… То есть 

должна повышаться эффективность 

такого бизнеса, его качественные по-

казатели.» 

ства в Ростовской области» (в ча-

сти закрепления понятия «семей-

ное предприятие») 

политике, промыш-

ленности, предпри-

нимательству, инве-

стициям и внешне-

экономическим  

связям 

1.10. «Мы ставим цель: к 2030 году объем 
инвестиций в ключевых отраслях 
должен прибавить 70 процентов.  

К 2030 году по числу промышленных 
роботов Россия должна войти в число 
25 ведущих стран мира.  

Нужно достичь технологического су-
веренитета в сквозных сферах, кото-
рые обеспечивают устойчивость всей 
экономики страны. Это средства про-
изводства и станки, робототехника, 
все виды транспорта, беспилотные 
авиационные, морские и другие си-
стемы, экономика данных, новые ма-
териалы и химия. 

Нужно, чтобы темпы роста инвести-
ций в отечественные IT-решения как 
минимум вдвое превышали темпы ро-
ста экономики.» 

Проект областного закона «О вне-
сении изменений в Областной за-
кон «Об инвестициях в Ростов-
ской области» (в части приорити-
зации мер государственной под-
держки в пользу  инвесторов, ре-
ализующих проекты по автома-
тизации и роботизации, а также 
внедрению искусственного ин-
теллекта) 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 

1.11. «Что касается систем ЖКХ, то мы бу-
дем наращивать темпы модернизации 
коммунальной инфраструктуры. Про-
должим и реализацию нашего проекта 

Проект постановления Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области «Об Обращении Законо-
дательного Собрания Ростовской 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по строительству, 



6 

 

1 2 3 4 5 

«Чистая вода». Для многих наших го-
родов, сельских поселений эта про-
блема чрезвычайно актуальная. 
Прежде всего речь идет о надежном 
снабжении качественной питьевой 
водой.» 

области «К Заместителю Предсе-
дателя Правительства Россий-
ской Федерации М.Ш. Хуснул-
лину о продлении предоставле-
ния финансовой поддержки Ро-
стовской области за счет средств 
публично-правовой компании 
«Фонд развития территорий» на 
модернизацию систем комму-
нальной инфраструктуры» 

жилищно-
коммунальному хо-
зяйству, энергетике, 
транспорту и связи 

2. Публичные мероприятия по обсуждению основных положений Послания Президента Российской Федерации 
Федеральному Собранию Российской Федерации 

2.1. «…С учетом демографических вызо-
вов, с которыми мы столкнулись, вы-
сокой потребности, а если говорить 
прямо, дефицита кадров для нас кри-
тически важно кардинально повысить 
производительность труда – это одна 
из ключевых задач. 

К 2030 году не менее 40 процентов 
средних и крупных предприятий ба-
зовых и сырьевых отраслей экономи-
ки, все учреждения социальной сферы 
необходимо охватить проектами по 
повышению производительности тру-
да.» 

Общественное обсуждение на 
тему «Реализация национального 
проекта «Производительность 
труда» в Ростовской области:  
итоги 2023 года» 

Март  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 

2.2. «…Хочу выразить признательность 
благотворительным фондам, социаль-
ным некоммерческим организациям, 

Общественное обсуждение зако-
нодательных инициатив по рас-
ширению мер поддержки неком-

Март  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
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которые помогают пожилым и боль-
ным людям, детям-инвалидам.» 

мерческих организаций по взаимодействию с 
общественными 

объединениями, мо-
лодежной политике, 
физической культу-
ре, спорту и туризму 

2.3. «…Мы должны сами в гораздо боль-
ших объемах производить потреби-
тельские и другие товары: лекарства, 
оборудование, станки, транспортные 
средства и так далее.  

Все более значимый вклад в экономи-
ческий рост вносят малый и средний 
бизнес. Сегодня его доля в таких от-
раслях, как обрабатывающие произ-
водства, туризм, IT, превышает 21 про-
цент. Ярко заявили о себе сотни новых 
отечественных брендов. 

Такую созидательную энергию нужно 
обязательно поддержать…» 

Общественное обсуждение на 
тему «Реализация национального 
проекта «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка 
индивидуальной предпринима-
тельской инициативы» в Ростов-
ской области: итоги 2023 года  
и задачи на 2024 год» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 

2.4. «В целом по всей России продолжим 
ликвидацию наиболее опасных объек-
тов накопленного экологического 
вреда. 

Надо создавать стимулы для бизнеса 
и внедрять зеленые технологии, пере-
ходить на экономику замкнутого цик-
ла.  

Задача к 2030 году – сортировать все, 
что подлежит сортировке, все твер-

Круглый стол на тему «Реформа 
обращения с твердыми комму-
нальными отходами. Проблемы и 
перспективы (2019–2023)» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по строительству, 

жилищно-
коммунальному хо-
зяйству, энергетике, 
транспорту и связи, 
комитет Законода-
тельного Собрания 
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дые отходы и не менее четверти из 
них использовать вторично.» 

Ростовской области 
по аграрной поли-
тике, природополь-

зованию, земельным 
отношениям и де-

лам казачества 

2.5. «Кроме того, предлагаю запустить 
новую комплексную программу по 
охране материнства, сбережению здо-
ровья детей и подростков… 

В числе приоритетов такой програм-
мы станет расширение сети женских 
консультаций, модернизация перина-
тальных центров, детских поликлиник 
и больниц.» 

Круглый стол на тему «Передовой 
опыт Ростовской области в орга-
низации неонатального скрининга 
в регионе» (совместно с Эксперт-
ным советом Комитета Государ-
ственной Думы по охране здоро-
вья по редким (орфанным) забо-
леваниям и Законодательным Со-
бранием Санкт-Петербурга) 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по социальной по-

литике, труду, здра-
воохранению и де-
лам военнослужа-

щих 

2.6. «...В целом о высшей школе. Задача – 
чтобы центры науки и образования 
развивались по всей стране. 

В Послании прошлого года объявил  
о существенных изменениях в орга-
низации высшей школы, о необходи-
мости использовать здесь лучший 
отечественный опыт. Профессио-
нальные основы будущего специали-
ста закладываются на первых курсах, 
где преподаются фундаментальные 
дисциплины.  

Нам важно повысить потенциал и ка-
чество всей высшей школы, поддер-
жать вузы, которые стремятся к раз-
витию.» 

Круглый стол на тему «Целевое 
обучение: правовые новации и 
механизмы их реализации» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по образованию, 
науке, культуре  

и информационной 
политике 
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2.7. «...Проанализировать нормативную 
базу в сфере охраны и использования 
объектов культурного наследия. Надо 
устранить явно избыточные, противо-
речивые требования, из-за которых 
порой памятник разрушается на гла-
зах... 

...Сформировать долгосрочную про-
грамму сохранения объектов куль-
турного наследия России… Нужно 
предусмотреть меры поддержки 
граждан, компаний, общественных 
объединений, которые готовы вкла-
дывать свой труд, время и средства  
в восстановление памятников.» 

Круглый стол на тему «Объекты 
культурного наследия: актуаль-
ные вопросы государственной 
охраны» 

Май  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по образованию, 
науке, культуре  

и информационной 
политике 

2.8. «Миллионы людей объединили акция 
«Мы вместе» и проект Общероссий-
ского народного фронта «Все для по-
беды». Российский бизнес за два года 
направил миллиарды рублей волон-
терским организациям и благотвори-
тельным фондам, которые поддержи-
вают наших бойцов и их семьи.» 

Заседание дискуссионной пло-
щадки «Открытая трибуна» при 
Законодательном Собрании Ро-
стовской области «Добровольцы 
нового времени: решение нацио-
нальных задач» 

Май  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по взаимодействию 
с общественными 

объединениями, мо-
лодежной политике, 
физической культу-

ре, спорту и  
туризму 

2.9. «Предлагаю поставить здесь цель – 
доля отечественных высокотехноло-
гичных товаров и услуг на внутрен-
нем рынке за предстоящие шесть лет 
должна увеличиваться в полтора раза,  

Круглый стол на тему «Нацио-
нальный проект «Международ-
ная кооперация и экспорт» в Ро-
стовской области: итоги 2023 го-

Июнь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
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а объем несырьевого неэнергетиче-
ского экспорта – не менее чем на две 
трети.» 

 

да и задачи на 2024 год»  ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 

2.10. «Все более значимый вклад в эконо-
мический рост вносят малый и сред-
ний бизнес. 

Такую созидательную энергию нужно 
обязательно поддержать… 

…Должна повышаться эффектив-
ность такого бизнеса, его качествен-
ные показатели.» 

Общественное обсуждение на 
тему «Семейное предпринима-
тельство: законодательная под-
держка регионов» 

Июнь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 

 

2.11. «Предлагаю продумать подходы к 
модернизации нашей фискальной си-
стемы, к более справедливому рас-
пределению налогового бремени в 
сторону тех, у кого более высокие 
личные и корпоративные доходы. 

И напротив, нужно снизить налого-
вую нагрузку на семьи, в том числе за 
счет вычетов, о которых сегодня уже 
сказал. Стимулировать бизнес, кото-
рый вкладывает средства в развитие,  
реализацию инфраструктурных, соци-
альных проектов.» 

Круглый стол на тему «Налого-
вые льготы и преференции, их 
влияние на доходы бюджета» 

Сентябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по бюджету, нало-

гам и собственности 
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2.12. «Считаю, что мы должны более чем 
вдвое увеличить совокупные вложе-
ния государства и бизнеса в исследо-
вания и разработки, довести их долю 
до двух процентов ВВП к 2030 году и 
по этому показателю войти в число 
ведущих научных держав мира. 

Речь идет о достижении конкретного 
научного результата в каждом кон-
кретном случае. Здесь нужно исполь-
зовать позитивный опыт наших феде-
ральных научно-исследовательских 
программ по генетике, сельскому хо-
зяйству, проектов Российского науч-
ного фонда.» 

Круглый стол на тему «Аграрная 
наука и модернизация АПК До-
на» 

Сентябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по аграрной поли-
тике, природополь-

зованию, земельным 
отношениям и де-

лам казачества 

2.13. «В границах многих населенных 
пунктов, куда уже проведен сетевой 
газ, расположены садоводческие то-
варищества. Люди годами, порой из 
поколения в поколение обихаживают 
свои земельные участки, а сейчас 
строят там дома, в которых можно 
жить круглый год, но подключиться к 
сетям не могут, потому что садовые 
товарищества не попадают в про-
грамму «Социальной газификации». 

Проблема затрагивает миллионы се-
мей! Безусловно, ее нужно решить, 
причем решить в интересах наших 
граждан, а именно расширить про-

Круглый стол на тему «Обеспе-
чение садоводческих некоммер-
ческих товариществ объектами 
инфраструктуры, в том числе га-
зификация. Проблемы и перспек-
тивы» 

Сентябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по строительству, 

жилищно-
коммунальному  

хозяйству, энерге-
тике, транспорту  
и связи, комитет  

Законодательного 
Собрания Ростов-

ской области по аг-
рарной политике, 
природопользова-
нию, земельным  
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грамму социальной газификации и 
продолжить сети до границ участков с 
домом садоводческих товариществ.» 

отношениям и де-
лам казачества 

2.14. «Соавторами планов развития горо-
дов и поселков должны стать их жи-
тели. Надо активно использовать ме-
ханизмы, когда граждане сами опре-
деляют, на какие объекты, на решение 
каких проблем нужно выделить день-
ги в первую очередь. Предлагаю уве-
личить софинансирование таких, по 
сути, народных проектов из феде-
рального и регионального бюджетов.» 

Круглый стол на тему «Перспек-
тивы и проблемы реализации 
инициативных проектов на тер-
риториях муниципальных обра-
зований в Ростовской области» 

Октябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по местному само-
управлению, адми-

нистративно-
территориальному 
устройству и меж-

парламентскому со-
трудничеству 

2.15. «С учетом современных экологиче-
ских стандартов будем развивать об-
щественный транспорт, снижать его 
возраст. До 2030 года субъекты Феде-
рации дополнительно получат около 
40 тысяч автобусов, троллейбусов, 
трамваев, электробусов. Дополни-
тельно предусмотрим на эту про-
грамму обновления общественного 
транспорта 150 миллиардов рублей из 
федерального бюджета.» 

Круглый стол на тему «Вопросы 
организации маршрутов обще-
ственного транспорта в отдален-
ных муниципальных образовани-
ях в Ростовской области» 

Октябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по строительству, 

жилищно-
коммунальному хо-
зяйству, энергетике, 
транспорту и связи 

2.16. «Люди стремятся начать свое дело, 
верят в себя, в свою страну и в свой 
успех. Особо отмечу, что за 2023 год 
на 20 процентов выросло число моло-
дых предпринимателей в возрасте до 
25 лет. Сегодня их более 240 тысяч. 

Круглый стол на тему «Меры 
поддержки молодых предприни-
мателей» 

Ноябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по взаимодействию 
с общественными 

объединениями, мо-
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…Должна повышаться эффектив-
ность такого бизнеса, его качествен-
ные показатели.» 

лодежной политике, 
физической культу-

ре, спорту и  
туризму 

2.17. «При федеральной поддержке многие 
регионы существенно нарастили тем-
пы расселения аварийного жилья.  
В общей сложности за последние  
16 лет в новые квартиры переехали  
1 миллион 730 тысяч человек. В пред-
стоящие шесть лет важно не снижать 
такую динамику. Прошу Правитель-
ство подготовить и запустить новую 
программу расселения аварийного 
жилья.» 

Круглый стол на тему «Пересе-
ление граждан из аварийного  
и ветхого жилищного фонда. 
Проблемы и перспективы» 

 

Ноябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по строительству, 

жилищно-
коммунальному хо-
зяйству, энергетике, 
транспорту и связи 

2.18. «Кроме того, поручаю Правительству 
уже со следующего года предусмот-
реть механизм не резкого, а именно 
плавного увеличения налоговой 
нагрузки для компаний, которые пе-
реходят с «упрощенки» на общий по-
рядок налогообложения. 

Мы пошли на такое решение, как 
временные моратории на проверки. 
Эта мера себя полностью оправдала.  

Поэтому считаю возможным с 1 янва-
ря 2025 года отказаться от временных 
мораториев на проверки бизнеса и 
вместо этого с учетом наработанного 
опыты полностью перейти на риск-

Круглый стол на тему «Модер-
низация фискальной политики: 
кредитные каникулы, моратории, 
продление сроков уплаты нало-
гов» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по бюджету, нало-

гам и собственности 
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ориентированный подход, закрепив 
его законодательно.  

И еще: предлагаю предоставить не-
крупному бизнесу специальное право – 
раз в пять лет оформлять кредитные 
каникулы на срок до шести месяцев 
без ухудшения кредитной истории.» 

2.19. «Главное, мы сможем и дальше вы-
страивать работу всех уровней власти 
вокруг интересов каждого человека, 
каждой семьи, предоставлять госу-
дарственные и муниципальные услуги 
гражданам, бизнесу проактивно, в 
удобном формате с максимально 
быстрым получением результата.» 

Круглый стол на тему «Предо-
ставление государственных и 
муниципальных услуг в проак-
тивном режиме» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по законодатель-
ству, государствен-
ному строительству 

и правопорядку 

2.20. «Прошу все органы власти и впредь 
делать все, чтобы поддержать семьи 
наших героев: родителей, жен, детей, 
которые переживают за самых близ-
ких, дорогих им людей, ждут их до-
мой.» 

Круглый стол на тему «Право-
применительная практика предо-
ставления мер поддержки вете-
ранам специальной военной опе-
рации» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по законодатель-
ству, государствен-
ному строительству 

и правопорядку 

2.21. «Предлагаю поставить здесь цель: до-
ля отечественных высокотехнологич-
ных товаров и услуг на внутреннем 
рынке за предстоящие шесть лет 
должна увеличиться в полтора раза…  

К 2030 году по числу промышленных 
роботов Россия должна войти в число 

Общественное обсуждение на 
тему «Стимулы и меры поддерж-
ки для отечественных произво-
дителей высокотехнологичной 
продукции» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
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25 ведущих стран мира.» стициям и внешне-
экономическим  

связям 

2.22. «…Мы понимаем, какие риски и фак-
торы могут привести к замедлению 
экономического роста, нашего разви-
тия в целом. Это в первую очередь 
нехватка квалифицированных кад-
ров… 

Нам важно, чтобы эти ребята, сего-
дняшние подростки, стали професси-
оналами своего дела, готовыми тру-
диться в экономике XXI века. На это 
направим новый национальный про-
ект «Кадры».» 

Общественное обсуждение на 
тему «Новые тренды в развитии 
кадрового потенциала Ростов-
ской области» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 

2.23. «Нужно достичь технологического 
суверенитета в сквозных сферах, ко-
торые обеспечивают устойчивость 
всей экономики страны. Это средства 
производства и станки, робототехни-
ка, все виды транспорта, беспилотные 
авиационные, морские и другие си-
стемы, экономика данных, новые ма-
териалы и химии… 

Проекты технологического суверени-
тета должны стать мотором обновле-
ния нашей промышленности, помочь 
всей экономике выйти на передовой 
уровень эффективности и конкурен-
тоспособности. Предлагаю поставить 

Общественное обсуждение на 
тему «Инвестиционные проекты 
Ростовской области  как фактор 
обеспечения технологического 
суверенитета» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по экономической 

политике, промыш-
ленности, предпри-
нимательству, инве-
стициям и внешне-

экономическим  
связям 
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здесь цель – доля отечественных вы-
сокотехнологичных товаров и услуг 
на внутреннем рынке за предстоящие 
шесть лет должна увеличиться в пол-
тора раза». 

3. Контроль за исполнением областных законов и постановлений Законодательного Собрания Ростовской области 

3.1. «На принципах тесной кооперации 
образования и предприятий реального 
сектора мы реализуем проект «Про-
фессионалитет». 

Такие подходы мы должны распро-
странить на всю систему среднего 
профобразования, включая подготов-
ку кадров для школ, больниц, поли-
клиник, сферы услуг, туризма, учре-
ждений культуры, творческих инду-
стрий.» 

Информация о ходе исполнения 
Областного закона «О взаимодей-
ствии областных государственных 
профессиональных образователь-
ных организаций и работодателей 
в сфере подготовки и трудо-
устройства рабочих кадров и спе-
циалистов» 

Апрель  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по образованию, 
науке, культуре и 
информационной 

политике 

3.2. «Подчеркну: все меры государствен-
ной поддержки инвестиций, создание 
и модернизация предприятий должны 
быть увязаны с повышением заработ-
ных плат сотрудников, с улучшением 
условий труда и социальных пакетов 
для работников.» 

Информация о ходе исполнения 
Областного закона «О некоторых 
вопросах регулирования соци-
ального партнерства в сфере тру-
да на территории Ростовской об-
ласти» 

Июнь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по социальной по-

литике, труду, здра-
воохранению и де-
лам военнослужа-

щих 

3.3. «...Проанализировать нормативную 
базу в сфере охраны и использования 
объектов культурного наследия. Надо 
устранить явно избыточные, противо-

Информация о ходе исполнения 
Областного закона «Об объектах 
культурного наследия (памятни-
ках истории и культуры) в Ро-

Июнь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по образованию, 
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речивые требования, из-за которых 
порой памятник разрушается на гла-
зах, а формально по закону оператив-
но принять меры по его спасению не-
возможно. 

Нужно предусмотреть меры поддерж-
ки граждан, компаний, общественных 
объединений, которые готовы вкла-
дывать свой труд, время и средства  
в восстановление памятников.» 

стовской области» науке, культуре  
и информационной 

политике 

3.4. «…Объем вредных выбросов в атмо-
сферу должен быть сокращен вдвое.  

…Предлагаю поставить цель – вдвое 
снизить загрязнение основных вод-
ных объектов России. 

Продолжится работа и по сохранению 
особо охраняемых природных терри-
торий, защите и восстановлению ред-
ких и исчезающих видов растений и 
животных.» 

Информация о ходе исполнения 
Областного закона «Об охране 
окружающей среды в Ростовской 
области» 

Июль  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по аграрной поли-
тике, природополь-

зованию, земельным 
отношениям и де-

лам казачества 

3.5. «…Не раз звучала тема сбережения 
наших лесных богатств, о том, что 
надо наводить порядок с нелегальны-
ми вырубками, с охраной лесных мас-
сивов. 

Мы обязательно продолжим восста-
новление лесов, парков, садов, в том 
числе вокруг агломераций и промыш-
ленных центров.» 

Информация о ходе исполнения 
Областного закона «О регулиро-
вании лесных отношений в Ро-
стовской области» 

Октябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по аграрной поли-
тике, природополь-

зованию, земельным 
отношениям и де-

лам казачества 
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4. Иные мероприятия, проводимые Законодательным Собранием Ростовской области по реализации Послания 
Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации, в том числе в рамках  

межпарламентского сотрудничества 

4.1. «Прошу Правительство совместно с 
парламентариями проработать пара-
метры амнистии в отношении не-
крупных компаний, которые при фак-
тическом росте бизнеса были вынуж-
дены использовать схемы налоговой 
оптимизации.» 

Опрос на официальном сайте За-
конодательного Собрания Ро-
стовской области: «Налоговая 
амнистия, что мы о ней знаем?» 

В течение го-
да 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по бюджету, нало-

гам и собственности 

4.2. «Поддержка семей с детьми - наш 
фундаментальный нравственный вы-
бор. Большая многодетная семья 
должна стать нормой, философией 
жизни общества, ориентиром всей 
государственной стратегии.» 

«Правительственный час» на те-
му: «Год семьи: новые возмож-
ности для донских семей» 

Октябрь  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 
по социальной по-

литике, труду, здра-
воохранению и де-
лам военнослужа-

щих 

4.3. «Прошу все органы власти и впредь 
делать все, чтобы поддержать семьи 
наших героев: родителей, жен, детей, 
которые переживают за самых близ-
ких, дорогих им людей, ждут их до-
мой.» 

Заседание комиссии Законода-
тельного Собрания Ростовской 
области по взаимодействию с 
участниками специальной воен-
ной операции и поддержке чле-
нов их семей на тему «О мерах 
поддержки участников специ-
альной военной операции и чле-
нов их семей» 

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
Ростовской области 

по законодатель-
ству, государствен-
ному строительству 

и правопорядку 

4.4. «…В предстоящие шесть лет обновить 
или открыть медицинские кабинеты в 

Мониторинг потребности в от-
крытии/оборудовании медицин-

2 полугодие  
2024 года 

Комитет Законода-
тельного Собрания 
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школах, где есть такая потребность,  
а такая потребность есть. Потому что 
сейчас, в 2022–2023 годах, из 39 тысяч 
школ – 39 440 школ у нас – медицин-
ские кабинеты есть только в 65 про-
центах.» 

ских кабинетов в образователь-
ных организациях Ростовской 
области 

Ростовской области 
по образованию, 
науке, культуре  

и информационной 
политике 

 


